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昨天 陆战队员抢滩并向岛上要点推进 当日 海军南海舰队战备
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南海抢滩登陆

沪老年人口增至 万
名百岁老人中女性有 人

本报讯 记者 谈燕
市民政局 市老龄办 市统
计局昨天联合发布最新统
计的本市老年人口和老龄
事业发展信息 截至去年
年底 全市户籍总人口

万人中 岁及
以上老年人口 万
人 占总人口 比上
年增加 万人

据最新统计 本市
岁及以上老年人口
万人 占总人口的
岁及以上高龄老年人

口 万人 占 岁及
以上老年人口的
占总人口的 岁
及以上老年人 人 比
上年增加 人 增长

每 万人中拥有
百岁老人数从 人增加
到 人 名百岁老
人中男性 人 女性
人 各区县 岁及以

上老年人口占该地区总人
口比重列前三位的依次是
静安区 崇明县和虹口区
老年人口比重增加列前三
位的依次是闸北区 普陀
区和虹口区 各区县 岁
及以上高龄老年人口占该
地区总人口比重列前三位
的依次是静安区 黄浦区
和虹口区 高龄老年人口
比重增加列前三位的依次
是徐汇区 下转第 版

交通运输部表示要有实质性动作

铁路总公司有票价自主权

全局的意识
如果被部门和局部

利益牵着走 不仅损害全
局 从长远看对部门也是
不利的

大局和重点
各部门要抓住矛盾最

集中 群众最关心的事情
围绕国务院工作全局 突出
重点 力争一年解决几个
关键问题 积跬步至千里
让人民群众心中有希望

建长效机制
机制的建立要符合长

远的方向 不能今天建明
天改 不能使今天的改革
成为明天改革的障碍

要注重 花钱换机
制 机制建设要尽可能完
整 不能 碎片化 以收到
事半功倍之效

政府公信力
政府说到就要做到

不能 放空炮 国务院做
出的决定一定要不折不扣
地执行 不能当无所作为
的 太平官

文化节官网
亮精彩赛事
市民可在线报名

本报讯 记者 诸葛漪
上海首届市民文化节明天正
式启动 据昨天举行的新闻
发布会透露 文化节 大全
市性赛事展事中 上海市民
舞蹈大赛 群文新人新作大
赛将率先举办 集信息发布
活动查询 赛事报名于一体
的官网
已经上线 即日起 市民可
以登录市民文化节官网查
询各项赛事规则并在线报
名 或到设在各社区文化活
动中心的市民报名点现场
报名

发布会还透露 上海市
社区公共文化服务规定 自
月 日施行 规定 填补
了本市公共文化领域的立法
空白 也是全国首部社区层
面的公共文化立法 规定
明确社区文化活动中心每周
累计开放时间不少于 个
小时
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城里亲戚 带来了什么
经济薄弱村 结对帮扶 活动调查 上

月 行驶在崇明岛的乡村道路上 清冽的
春风扑面而来 金黄菜花在田野里悄悄绽放

三星镇东安村 位于海岛的西部 是个经
济薄弱村 这几天 村支书徐卫正在谋划今年
的首个实事项目 村里健身场地不太平整
得赶紧改造一下 抹抹平 他告诉记者 得
益于全市的两轮城乡结对帮扶活动 村里搞
民生项目的底气足了 这几年来办公楼改
造 道路绿化建设 困难群众慰问等都得到
了 城里亲戚 的有力帮扶 今年 完成实事项
目也有了盼头

可实心眼的老徐有些担心 到 月 第
二轮结对帮扶活动就要结束了 不知会不会
延续下去 与村里结对的 城里亲戚 还会再
来吗

老徐所说的 结对帮扶 最早源于
年 在市委组织部的牵头下 全市范围内各大
口工作党委及所属单位与远郊经济薄弱村实
行 一对一 结对帮扶 一帮三年 年 第

二轮结对帮扶起步 参
与的市区街镇和单位更
多 帮扶范围扩大 模式
也日益多元化

对那些长期处于贫弱状态的村子来说
城里亲戚 不管帮扶的力度是大还是小 送
来的是资金 技术还是项目 这种城乡对接所
传递的温暖和希望都是重要的

一份最温暖的 见面礼
结对帮扶 最让薄弱村受益的自然是资

金支持 有人说 这是 输血 行为 未必能从
根本上解决问题 但实际上 薄弱村要想改变
落后面貌 或是为百姓办实事 最缺的就是资
金 因此 一个个帮扶单位来到薄弱村之后
首先送上了一份最温暖的资金 见面礼

记者来到经济薄弱的金山区廊下镇友好
村 但见粮田整齐划一 小河 绿树 池塘 村
宅错落分布 一派宜人的田园风光 村支书汤
丽玲说 自从我们结对市水务局这个 专家
型亲戚 村里的农田水利建设一年一个样

市水务局 认亲
后 首先出资 万元
对友好村尚未疏浚的
公里河道进行了整

治 改变了河道淤塞脏乱局面 接着又投入
万元 为全村 户农户逐一改建了无害化粪
池 杜绝了粪便乱倒现象 此外 公里村级
主干道种上了 多棵水杉等树木 村容村
貌发生了显著变化

崇明庙镇鸽龙村 自从结对上海物理应用
学院和上海科技管理干部学院之后 已获得
了 万元帮扶资金 实施了晒谷场建设 道
路改建 办公场所改造 崇明三星镇东安村的
城里亲戚 上海鲁中冶金矿业集团公司 不
仅送来 台空调 还累计扶持资金 万元

春节前 下大雪那天 鲁中公司还特地
派人来慰问 几十位 岁以上的老人都拿到
一份红包 不管钱有多少 这一份温暖着实让
大家感动 村支书徐卫感慨不已

崇明县委组织部有关负责人介绍 在全
市第一轮经济薄弱村结对帮扶活动中 崇明

有 个村被纳入其中 占全市薄弱村总数
的 年获得的资金帮扶达 亿元
第二轮结对帮扶活动 对全县所有 个村
实现了全覆盖 到目前为止已明确的协议帮
扶资金 亿元 占全市资金帮扶总额的

崇明可以说是最大得益者 有了资金
经济薄弱村办成了许多好事 实事 村民得到
了实实在在的好处

一束开不败的 致富花
输送资金 可以帮助解决眼前的困难 而

引入或培育农业新技术新品种 则可带来相
对长期的增收效应 为经济薄弱村栽种一枝
枝 致富花

金山区山阳镇华新村 两年前结上了
几位 城里亲戚 市委组织部机关党
支部 上港集团盛东国际集装箱码头有限公
司 上海市农科院 之后不仅年年得到资
金扶持和慰问 更是育出了好几朵 农业之
花 水稻新品种种植 紫糯玉米栽培 仙
人掌开发 下转第 版

扎实推进生态宜居城市建设
韩正杨雄殷一璀吴志明等昨赴闵行文化公园植树

本报讯 记者 缪毅容 江南三月 莺飞
草长 昨天上午 市领导韩正 杨雄 殷一璀
吴志明等来到闵行文化公园 参加一年一度
的全民义务植树活动

在现场 韩正一行听取了闵行文化公园
规划设计和建设情况介绍 该公园位于闵行
区七宝镇 是上海外环生态建设的重要节点
规划面积约 公顷 分四期建设 将于

年全部建成 目前 已完成一期建设面
积 亩 近日将向市民开放 随后 市领导
来到公园内的植树点 挥锹培土 细心种植下
山茶 玉兰等树木

据悉 本市今年将继续扎实推进生态宜
居城市建设 完成绿地建设 公顷 其中
公共绿地 公顷 人工造林 万亩 完成
立体绿化 万平方米 重点完成外环生态
专项建设 公顷 积极推进彭越浦 桃浦
等楔形绿地 宝山南大等地区防护绿地 大型
居住区结构绿地 嘉定 崇明 奉贤 临港等
郊区新城绿地建设 为市民营造更加优美的
生态环境

市领导杨晓渡 屠光绍 杨振武 李希
丁薛祥 徐麟 朱争平 艾宝俊 沙海林等参加
了昨天上午的义务植树活动
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新华社北京 月 日电
国务院总理李克强 日上午主
持召开新一届国务院第一次全
体会议 并发表重要讲话 会议
宣布了国务院领导同志分工和
国务院机构设置 讨论通过了
国务院工作规则 对政府工作
进行了部署 新一届政府开始全
面履责 下转第 版

习近平同联合国秘书长潘基文通电话

中国是联合国坚定支持者

新华社北京 月 日电 国家主席
习近平 日上午应约同联合国秘书长潘
基文通电话

潘基文对习近平当选中国国家主席表
示祝贺 潘基文表示 联合国高度赞赏中国
坚定走和平发展道路 希望中国在国际上
发挥更大更积极的作用 感谢中国给予联
合国强有力的支持 下转第 版

习近平同越共中央总书记阮富仲通电话

把越中友好关系推向前进

新华社北京 月 日电 中共中央
总书记 国家主席习近平 日上午应约同
越共中央总书记阮富仲通电话

阮富仲对习近平当选中国国家主席表
示热烈祝贺 表示相信在中国共产党领导
下 伟大的中国人民一定能够顺利实现中
共十八大确定的各项目标 把中国特色社
会主义事业推向新高度 下转第 版

本报记者 丁波 黄勇娣

昨天上午 市领导韩正 杨雄 殷一璀 吴志明等参加全民义务植树活动 陈正宝 摄

不能使今天改革
成明天改革障碍
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最美小城 凭票进入景区

逛凤凰古城要收 元
或干练 或前卫 或亲民

第一夫人 为首脑外交添彩

一部本土原创戏 演员流泪演 观众抹泪看

挑山女人 挑起 沪剧希望
演员流泪演 观众抹泪看 根

据真人真事改编的现实题材沪剧
挑山女人 带给观众久违的感
动 自去年年底上演以来 宝山沪
剧团的 挑山女人 成为沪上一种
文化现象 并被称为近年来 沪
上最出色的舞台演出之一 剧
中 独立养活三个孩子的女人王
美英 用柔弱的肩膀挑起了整个
家庭的明天 剧外 宝山沪剧团团
长华雯和她的团队挑起了宝山沪
剧团向前迈进的重任

直面现实 传递正能量
级山路台阶 年来每

日挑着担子往返数次 没有缠绵
悱恻的感情故事 更没有跌宕起
伏的故事情节 选择这样一个
籍籍无名的女人作为描写对象
宝山沪剧团创排 挑山女人 时让
人直呼 大胆 然而就是这样一
个不同常规的做法 成就了它最
感人的因素 来自松江的沪剧迷

周平直抒胸臆 与华雯以往塑造
的一些女性形象比 王美英或许
缺少 高大 更为 草根 但正因
如此 她也就越接近我们 更让人
感动 感激 敬仰乃至流泪

为表演出真实状态 华雯一
次次到安徽齐云山深入生活 直
面汪美红的生活和内心 认真
深入地体验生活 使创作不仅捕

捉到贫困山里人的生活状态 更可
贵的是挖掘到了这个人物的内心情
感和精神境界 京昆专业咨询委员
会主任 剧协副主席马博敏说 要
把真人真事又是当代的农村题材成
功搬上戏曲舞台 难度不言而喻 然
而他们被观众认同了 被专家肯定
了 这绝不是偶然 宝山沪剧团长期
以来坚持以现实为源泉 寻求当代

题材为创作导向 挑山女人 的出
现就是这种坚持的成果

本土原创 数十年默契
作为 挑山女人 的编剧 上海

越剧院院长李莉毫不掩饰骄傲之
情 尤其是这出戏完全是本土打造
全部以上海的原创力量来完成 这
可能很少见 李莉说 但宝山沪剧
团 挑山女人 等一系列作品证明
上海不缺这个能力

据华雯介绍 上世纪 年代起
宝山沪剧团就逐渐形成了一个固定
而有效的主创团队 包括像著名编剧
李莉 张东平 导演孙虹江 作曲汝金
山及舞美 灯光设计等 不仅培养出
团队默契 更形成了独特 统一的艺
术风格 著名沪剧艺术家马莉莉感
慨 宝山沪剧团走出了一条非常好
的路 不是花大价钱去请名编名导
而是形成固定的创作班子 把一个
剧团 吃透 宝山沪剧团给国家院
团的人上了一课 下转第 版

相关报道 接地气 的好戏
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本报记者 李峥

沪剧 挑山女人 剧照 资料图片
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